

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Avala TEPJF sanción a spots de NL. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer la legalidad de un procedimiento mediante el cual el Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó los spots ilegales del gobierno priísta de Nuevo León, los cuales fueron transmitidos en 14 estados donde se desarrollaban procesos electorales. El fallo de los magistrados de la Sala Superior del Tribunal, avaló así un proceso que incluso ya fue votado por el Consejo General del IFE el pasado 28 de septiembre, en contra de Francisco Cienfuegos, coordinador de Comunicación Social del gobierno del estado, al comprobarse que contrató tiempos en televisión, para la difusión nacional de propaganda gubernamental, la cual coincidió con los procesos electorales locales. El procedimiento en el IFE inició por una queja del PAN en contra de Rodrigo Medina, gobernador priísta y de su coordinación de Comunicación Social, pero en su fallo los consejeros eximieron al mandatario y determinaron notificar ante la Contraloría de Nuevo León la responsabilidad de Cienfuegos, para que se actuara contra el funcionario. (REFORMA, P. 4, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; EL UNIVERSAL, P. 8, D.F, JOSÉ GERARDO MEJÍA; LA JORNADA, P. 32, ESTADOS, JESÚS ARANDA; EXCÉLSIOR; P. 4, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ; PUNTO CRÍTICO, P. 6, POLÍTICA, GRACIELA ESPINOSA)

Confirmó Tribunal resolución del Instituto Electoral de Aguascalientes. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la resolución del Instituto Electoral de Aguascalientes, que validó los resultados de la elección para gobernador en el Décimo Distrito, celebrado el pasado 4 de julio y en dichos comicios obtuvo la victoria el priísta Carlos Lozano de la Torre. Los magistrados determinaron que no aportaron pruebas fehacientes de irregularidades. (LAS NOTICIAS POR ADELA, FORO TV, CANAL 4, ADELA MICHA; NOTICIERO CON JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, CANAL 2, NOTICIEROS TELEVISIVA)

Registrar a Gil Zuarth, una pésima señal: Díaz. La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) estaría enviando una "pésima señal" si determina aceptar el registro como candidato a la presidencia nacional del albiazul de Roberto Gil Zuarth, aseguró Blanca Judith Díaz Delgado, senadora y aspirante a la dirección de ese instituto político. Subrayó que en el caso de que se permita la inscripción al proceso interno panista del diputado federal y ex subsecretario de gobernación, acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para hacer valer el reglamento y los estatutos de su partido. No obstante, la legisladora neoleonesa advirtió que la señal que enviaría el PAN si se acepta este registro sería que "entonces se puede hacer cualquier interpretación a nuestro reglamento, inclusive alguna muy laxa, que permita que cualquier persona, incluso no perteneciendo a nuestro partido, pretenda ser presidente del PAN, pero también de que no se salvaguarda a la institución bajo ninguna titulación". La senadora del albiazul aseguró que esta impugnación a la candidatura de Gil Zuarth "no es un asunto personal, porque él merece todos mis respetos". (EL FINANCIERO, P. 32, POLÍTICA, RIVELINO RUEDA; NOTICIAS MVS NOCTURNO, EZRA SHABOT)

Se atora elección de consejeros para IFE. Los vetos entre bancadas bloquearon, por segunda ocasión, la elección de tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). A pesar de la promesa, hecha el jueves 28 de octubre, de que esta semana se votaría a los tres nuevos integrantes del Consejo General del IFE, Francisco Rojas, Josefina Vázquez Mota, Alejandro Encinas coordinadores del PRI, PAN, y PRD, respectivamente, se enfrascaron en una discusión en torno a los perfiles y lealtades de los aspirantes. Este miércoles, la terna cambió y se barajaron los nombres de David Gómez Álvarez, Cecilia Tapia y Enrique Ochoa. El PRI respondió con declaraciones en medios de comunicación, expresando su molestia en torno al veto impuesto por el PAN y el PRD a Arely Gómez., Francisco Rojas aseguró que no existen los candidatos a ocupar tres lugares en el Consejo General del IFE, 100% puros de filias o fobias partidistas. (EL UNIVERSAL, P. A9, NACIÓN, ANDREA MERLOS; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 6, POLÍTICA, FERNANDO DAMIÁN; EL ECONOMISTA, P. 29, POLÍTICA, ROLANDO RAMOS; LA RAZÓN, P. 12, MÉXICO, ELIZABETH MACHUCA; LA JORNADA, P. 1 Y 15, POLÍTICA, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

La 03 será vigente en el Edomex para 2011. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) suscribió con el Instituto Federal Electoral (IFE) el Convenio de Apoyo y Colaboración en Materia del Registro Federal Electoral, para que en las elecciones del 3 de julio del próximo año los mexiquenses puedan votar aún cuando cuenten con la credencial para votar con recuadro de marcaje "03". Acompañado por Francisco Javier López Corral, secretario ejecutivo del IEEM, y por los integrantes de la Comisión de Vigilancia para la Actualización del Padrón Electoral y Lista Nominal, Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del Instituto, afirmó que al ratificar este convenio con el IFE, se confirma que a partir del establecimiento de relaciones interinstitucionales, se estrene la labor electoral en beneficio de la sociedad y, en particular, este instrumento "permitirá a los ciudadanos mexiquenses acudir a votar sin la limitante de la vigencia de su credencial de elector". De esta forma, indicó, se ratifica el esfuerzo del IEEM por dar cumplimiento a la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), mediante la que resolvió el recurso de apelación identificado con el número SUP-RAP-109/2010, a efecto de que las credenciales de elector con recuadro "03" sean utilizadas por los ciudadanos para ejercer el sufragio el próximo año y también como medio de identificación, de acuerdo a lo establecido en el artículo segundo transitorio de la Ley General de Población. (EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, ÁNGELES VELASCO)

Entre Argumentos. Se publica inserción del TEPJF: "Entre Argumentos, un programa donde los especialistas analizan y debaten los principales temas político-electorales que nos interesan a todos los ciudadanos". Ahora por Canal 34 del sistema de Radio y Televisión Mexiquense, todos los jueves a las 19:00 horas y miércoles a las 17:30 horas por Canal Judicial. Repetición sábado 9:30 am, por el 112 de Cablevisión, 639 de Sky y 731 de Dish. (EL UNIVERSAL, P. 12, NACIONAL, TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Géneros de Opinión

Signos Vitales / Atorón en el IFE (II) / Alberto Aguirre. Detrás del atorón en San Lázaro emerge una dinámica de vetos y descalificaciones hacia algunos aspirantes identificados con fuerzas partidistas o poderes fácticos (léase Emilio Álvarez Icaza, apoyado por un sector del PRD; Arely Gómez González, a quien se condena por ser hermana del Vicepresidente de Noticieros Televisa; Ciro Murayama, quien cuenta con el visto bueno de un sector del PAN, pero carece de bastiones dentro de la casa presidencial, más precisamente, en el círculo de la primera dama, Margarita Zavala Gómez del Campo). Sobra mencionar ahora la lista conocida gracias al testimonio de Javier Corral Jurado, que cada una de las fuerzas políticas impulsó, en la que el PAN tenía como primera opción a Murayama Rendón, ex asesor de Luis Carlos Ugalde y muy cercano al grupo Nexos, pero también propuso a Jacinto Silva Rodríguez. El PRI presentó una lista de ocho aspirantes, que se mencionan en estricto orden alfabético: Elvia Leticia Amezcua Fierros, Leonardo Duque Roquero, Adriana Margarita Favela Herrera, Arely Gómez González, Juan Manuel Herrero Álvarez, Enrique Ochoa Reza, Francisco Javier Osornio Corres y Cecilia Tapia Mayans. (EL ECONOMISTA, P. 35, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

En La Línea/ Piratería de candidatos y los 10 imaginarios de Gustavo Madero/ Félix Fuentes. En Hidalgo, la foxista Xóchitl Gálvez, ha escenificado una telenovela dramática, al lado de presuntos luchadores sociales, de supuesta pobreza extrema en campaña y lágrimas ante las cámaras. Gálvez, ingeniera en computación, se desempeñó con Vicente Fox en la Comisión para el desarrollo de los Pueblos Indígenas, comunidades que continúan en total abandono. Intentó seguir en el régimen de Felipe Calderón, pero a los pocos días renunció al puesto y de todos modos se subió al tren panista en su intento por gobernar a Hidalgo. La votación en su contra es contundente, pero espera favores milagrosos del TEPJF. (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIONAL, FÉLIX FUENTES)

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

Aquí en el Congreso/ José Antonio Chávez. El columnista señala que con respecto a la elección a consejeros electorales del IFE, el tira y afloja (sic) se centra en el PRD, porque dicen las malas lenguas, quedó fuera de las negociaciones sin su candidato Emilio Álvarez Icaza. Entonces en la terna propuesta siguen tomando mayor fuerza Arely Gómez y Enrique Ochoa por parte del PRI, mientras que por el PAN, corresponde a Ciro Murayama. (LA PRENSA, P. 12, INFORMACIÓN GENERAL, JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ)

Ciudad Perdida/ Otra triquiñuela del senador Arce/ Miguel Ángel Velázquez. En el Senado de la República se fragua otra de Nueva Izquierda y su cómplice es René Arce. Ahora en contra del que se considera su aliado más fuerte: Marcelo Ebrard. El cacique de Iztapalapa, René Arce, pretende formar un nuevo partido político, no con la idea de competir para alcanzar los más altos rangos del poder, y desde allí cambiar las rutas que a su consideración se han torcido en la vida del país, sino más bien con el afán revanchista de restarle votos a la izquierda, y en consecuencia facilitar el paso de la derecha, venga de donde venga, pero derecha, hacia las posiciones de decisión que marcan el rumbo del país. Arce renunció al PRD el 15 de diciembre de 2009, luego de ser derrocado en Iztapalapa, debido a las simpatías que hace surgir Andrés Manuel López Obrador, por Clara Brugada, frente a la trampa con la que la descalificó el Trife (sic), y el vacío que le hizo la cabeza principal de Nueva Izquierda, Jesús Ortega, pero no se peleó con el resto de Los Chuchos con quienes mantiene lazos de interés muy sólidos. Es decir, continúa en el Senado como miembro informal de la bancada amarilla, lo que permite que otro de su misma idea política, Carlos Navarrete, siga encaramado como jefe de los perredistas en esa Cámara. (LA JORNADA, P. 36, LA CAPITAL, MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ)

Templo Mayor/ Fray Bartolomé. Sabido es, para los diputados federales, su reino no es de este mundo. A veces pareciera que los trabajos en San Lázaro se desarrollan en una dimensión paralela que, por supuesto, nada tiene que ver con la realidad del resto de los mexicanos. Sus sueldos, sus prestaciones, sus obligaciones laborales, inclusive hasta el tiempo de sus carísimos relojes es distinto al del mundo real, tal y como quedó demostrado ayer. Una vez más los legisladores pospusieron la decisión sobre quiénes serán los tres nuevos consejeros del IFE por "falta de consenso", que es como se le llama a la imposibilidad que tienen para dejar de lado sus intereses y ver por los de la Nación. Sin embargo, a ver si esta vez no se llevan un frentazo los diputados, pues entre los aspirantes que participaron en el proceso de selección -ilusamente creyendo que sería derecho-, empiezan a surgir voces de descontento. Con eso de que ni siquiera los tiempos legales se están cumpliendo, se habla de que el asunto podría ser llevado ante los tribunales por la franca violación a la Ley por parte de los diputados, al no cumplir en tiempo y forma con el relevo en el IFE. Claro, esto si no resulta que la institución científica que establece la hora en el país, ¡es el observatorio de San Lázaro! (REFORMA, P. 14, OPINIÓN, FRAY BARTOLOMÉ)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Ayuntamientos pueden elegir a sus policías. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que los ayuntamientos son los únicos que pueden definir el procedimiento para la elección de sus policías, pues estos servidores públicos municipales funcionan como auxiliares en las funciones de gobierno del ayuntamiento. La Primera Sala de la Corte puntualizó que aunque los Congresos de los estados tienen la facultad de aprobar los procedimientos para la selección de los agentes y subagentes municipales, esto no implica que tales atribuciones puedan sustituir el procedimiento que eligió el ayuntamiento. Los ministros resolvieron que si los Congresos locales modifican el procedimiento de selección de los agentes policíacos, aprobados por los cabildos de los municipios, invaden la esfera competencial y la autonomía de los gobiernos municipales. (DIARIO DE MÉXICO, P. 31, DE LA REDACCIÓN)

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

Presidencia busca que la SCJN deseche controversia. La Consejería Jurídica de la Presidencia de la República puso en marcha una estrategia para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deseche la controversia constitucional que presentó la Cámara de Diputados y Senadores contra el apagón analógico. Fuentes judiciales confirmaron que el Ejecutivo federal busca que sean los ministros de la Segunda Sala los que desechen la demanda, sin siquiera analizar la suspensión decretada por la ministra Olga Sánchez Cordero, quien dejó sin efecto el decreto presidencial que ordenaba la transición a la televisión digital a partir de 2015. (LA JORNADA, P. 27, JESÚS ARANDA)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

IFE seguirá el trabajo sin consejeros nuevos. Los Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) se declararon listos para continuar con el funcionamiento del organismo y sacar adelante, de ser el caso, las quejas que se presenten o las decisiones que se deban tomar, ya que para ello, puntualizaron, se tomaron previsiones en la sesión del domingo pasado, es decir, la integración de comisiones. Aunque reconocieron que esto no significa que no hagan falta tres consejeros, mismos que deberán ser nombrados por la Cámara de Diputados. Consultados sobre el aplazamiento de dichas designaciones por los diputados federales, los consejeros Marco Antonio Baños y Alfredo Figueroa explicaron que, aún cuando son seis integrantes, de nueve, pueden realizar votaciones en los casos que se pudieran presentar en los próximos días y en caso que se requiera de dos terceras partes de los consejeros, como son los nombramientos de algunos funcionarios del IFE. Por su parte, el consejero Baños dijo que el IFE no se va a quedar maniatado y seguirán trabajando y cumpliendo sus responsabilidades. “El Registro (Federal de Electores) sigue caminando, seguimos sustituyendo las credenciales 03, seguimos administrando los tiempos en materia de radio y televisión, la Comisión de Quejas seguirá dictando las medidas cautelares que se le soliciten”, añadió. Leonardo Valdés, consejero presidente, aseguró también que el IFE “no deja de trabajar” y que “sigue con sus actividades”. (EL ECONOMISTA, P. 30, MAURICIO RUBÍ)

Valdés exige elección “por consenso, no por cuotas”. Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), llamó a que la designación de los tres nuevos integrantes del órgano electoral se realice bajo el mayor consenso posible y rechazó que esa elección sea por cuotas partidistas. Opinó que los 17 finalistas cuentan con el perfil necesario para ocupar un lugar en el Consejo General del Instituto, además de que todos cumplieron con los requisitos solicitados. Tras inaugurar el coloquio Geografía Electoral, Valdés confió en que los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados logren un acuerdo para el nombramiento de los tres consejeros. Valdés señaló que una vez nombrados los tres consejeros, el IFE tendrá 24 horas para convocar a la sesión en la que se tome protesta a sus nuevos integrantes. (MILENIO DIARIO, P. 6, LILIANA PADILLA)

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Baja California Sur

Designa el PAN candidatos a gubernaturas de Guerrero y BCS. El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) designó a Marcos Parra como candidato a la gubernatura de Guerrero, y a Marcos Covarrubias, diputado federal con licencia, como candidato al gobierno de Baja California Sur. Ayer, los consejeros eligieron a quienes competirán por el partido en ambas entidades. (LA CRÓNICA DE HOY, P.10, BLANCA ESTELA BOTELLO)

Coahuila

Ruiz apoya a Moreira en el PRI para enfrentar alianzas. El PRI requiere de cuadros como Humberto Moreira, gobernador de Coahuila, no sólo para “echarse para adelante”, sino para enfrentar las alianzas PAN-PRD, afirmó Ulises Ruiz, mandatario de Oaxaca, “porque no los vamos a poder parar”, sobre todo porque además de esos partidos políticos, el propio presidente Felipe Calderón se mete en las elecciones, dijo. Al referirse en particular a los panistas, planteó que “nada más falso” hay que el argumento de que si el PRI vuelve a Los Pinos se daría una regresión histórica, y esto lo señalan, consideró, porque no ganan elecciones y están muy cuestionados en las políticas públicas que como partido y gobierno manejan, “y tienen que afianzarse y agarrarse hasta de la mano del Peje, López Obrador, para competir contra el PRI”. (MILENIO DIARIO, P. 9, MAURICIO PÉREZ)

Distrito Federal

Entre críticas y descalificaciones, Anzaldo asume presidencia del IEDF. Tras cinco días de suspenso, por fin salió “humo blanco” en el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) con la designación de Gustavo Anzaldo como presidente de ese órgano colegiado, en medio de diversos cuestionamientos y amagos. En sesión extraordinaria del Consejo General, Bernardo Valle, secretario ejecutivo del IEDF, dio lectura a una carta enviada por la consejera Claudia Zavala, donde informó el cambio de su voto a favor del ahora presidente debido a las “circunstancias políticas”. Esto sólo marcó el comienzo de una serie de descalificaciones y cuestionamientos por parte de quienes apoyaban la candidatura de Carla Humphrey (PAN, PVEM y PRI), lo cual no tuvo eco entre los incondicionales de Anzaldo (PRD, PT y Convergencia). (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, JONATHAN VILLANUEVA; EL FINANCIERO, P. 30, ANGELLE HERNÁNDEZ)

Ebrard reconoce crisis en el Instituto Electoral del DF. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, aseveró que la falta de acuerdos que prevaleció en el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), para definir a su nuevo presidente, ocasionó que el organismo entrara en crisis. Antes de darse a conocer el nuevo nombramiento de Gustavo Anzaldo Hernández como nuevo presidente del IEDF, Ebrard afirmó que la decisión de los consejeros sería respetada. Sin embargo, reconoció que en días anteriores sostuvo reuniones con los miembros del organismo para compartir su punto de vista acerca de la relevancia de la elección. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, RUTH BARRIOS FUENTES)

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

Querétaro

Congreso pedirá cuentas al ombudsman de Querétaro. Por decisión unánime de sus cinco integrantes, los legisladores de la Comisión del Trabajo y Previsión Social del Congreso de Querétaro aprobaron citar a comparecer al presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). La decisión fue tomada con fundamento en un archivo de denuncias que trabajadores de la CEDH entregaron al diputado Jesús Llamas Contreras, presidente de la referida comisión legislativa. En dicho expediente se contienen diversas denuncias por maltrato, violación de derechos laborales como despidos injustificados, “congelamiento” de expedientes de quejosos y hechos de nepotismo. (EL UNIVERSAL, P. 1C, JUAN JOSÉ ARREOLA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

IMSS: Ya no hay para pensiones. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) anunció ayer que los recursos de los que dispone sólo alcanzan para financiar las pensiones y prestaciones de los próximos dos años. Durante la Asamblea General Ordinaria, Daniel Karam, director del IMSS, consideró que la situación es la más delicada en la historia del instituto. Su existencia y funcionamiento están amenazados, dijo. Mencionó que el Régimen de Jubilaciones y Pensiones de los propios trabajadores del instituto —que fueron contratados antes de 2008— implica una “presión financiera equivalente a casi 11 puntos porcentuales del PIB”. Pero el funcionario dio a conocer un problema aún mayor: el gasto de los seguros médicos que brinda el IMSS llegará a representar un déficit equivalente a más de 45 puntos del Producto Interno Bruto (PIB). (EL UNIVERSAL, P. 4, NURIT MARTÍNEZ; MILENIO, P. 4, LORENA LÓPEZ)

Un mes a Godoy, para defenderse. La Sección Instructora de la Cámara de Diputados abrió un plazo de 30 días naturales, a partir de hoy, para que la Procuraduría General de la República (PGR) y el diputado federal Julio César Godoy Toscano presenten y ratifiquen sus respectivas pruebas, como parte del proceso de desafuero que se le sigue al legislador michoacano por supuestos vínculos con el crimen organizado. En este tiempo, tanto la PGR como el diputado integrante de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) podrán aportar más pruebas o detallar las existentes, pues la Sección abrió la puerta a cualquier tipo de documento, ya sea escrito o, en su caso, grabaciones, videos o testimonios. En estos 30 días Godoy Toscano insistirá en carearse con los testigos protegidos que lo señalan como cercano al grupo delictivo de La Familia, acusación por la que la PGR tiene un expediente en su contra desde hace más de un mes. (EL UNIVERSAL, P. 14, ANDREA MERLOS)

Van 10 mil ejecutados. La narcoviolenencia llegó ayer a la cifra de 10 mil 35 ejecuciones en lo que va del año. De acuerdo con el Ejecutómetro (que hace el recuento de muertes producto de la violencia en el contexto de la guerra contra y entre el crimen organizado), elaborado por Grupo Reforma, éste es el peor registro anual desde la declaración gubernamental de la guerra contra el narcotráfico. Las 10 mil 35 ejecuciones ocurridas de enero al 3 de noviembre de 2010 equivalen prácticamente a la cifra de muertos por narcoviolenencia durante todo el sexenio de Vicente Fox, según datos de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). En 2007, cuando se acentuó la política gubernamental contra el crimen organizado, hubo 2 mil 275 ejecuciones. Un año después se contabilizaron 5 mil 207 muertes violentas, y en 2009 la suma fue de 6 mil 587. El 45% de estos asesinatos ha ocurrido en dos estados: Chihuahua, con 2 mil 797 ejecutados, y Sinaloa, con mil 795. (REFORMA, P. 1, HÉCTOR GUERRERO Y BENITO JIMÉNEZ)

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

18 cuerpos en narcofosa podrían ser michoacanos. Elementos federales y estatales desenterraron de una fosa clandestina 18 cadáveres. La identidad de los 18 cuerpos rescatados de la narcofosa localizada en Tunzingo, en la zona rural del puerto de Acapulco, no ha podido ser esclarecida, por lo que permanece en el aire si se trata de los 20 michoacanos secuestrados el pasado 30 de septiembre, cuando estaban de vacaciones. La búsqueda de cadáveres se suspendió ayer al caer la noche, pero se reanudará hoy, informó la Policía Investigadora municipal. En el operativo participan peritos de la Procuraduría de Justicia del estado; elementos militares mantienen sitiada la zona. Una llamada recibida el martes pasado alertó que en ese sitio estarían sepultados los michoacanos. Por la tarde una nueva llamada dio a conocer que en un terreno había dos personas ejecutadas y que en ese sitio se ubicaba el "cementerio". En el terreno encontraron dos cuerpos sin vida con un mensaje. Peritos, agentes y militares hallaron la fosa, con una profundidad de poco más de un metro, y desenterraron los cuerpos. (EL UNIVERSAL, P. 1, ADRIANA COVARRUBIAS)

Asesinan a funcionario en Colima. Hombres armados mataron con armas de fuego a Julio Durán Quintero, director de Comunicación Social de la Dirección de Seguridad Pública del estado; sin embargo de acuerdo a fuentes oficiales, el ataque iba dirigido hacia el subdirector de esta corporación, Alejandro Guerrero, quien resultó ileso. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5 B, DE LA REDACCIÓN)

Red clandestina surte pólvora en Iztacalco. En la delegación Iztacalco existe una red clandestina de distribución de material explosivo para la fabricación de pirotecnia, reconoció Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal. Luego de la explosión en una vivienda donde se almacenaba pirotecnia y que ocasionó la muerte de ocho personas, el mandatario local confirmó que en esa zona hay varios lugares donde se comercializa ese material. En su primer encuentro con los medios, después de su viaje a Europa, Ebrard afirmó que la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) será la responsable de investigar cómo opera la red y ubicará quiénes son sus integrantes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 16, RUTH BARRIOS FUENTES)

Delinean protección a prensa. El gobierno federal y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) presentaron las bases para integrar un protocolo con acciones de prevención y protección a periodistas en el país, principalmente contra el crimen organizado. La Secretaría de Gobernación (Segob) aclaró que, en breve, en una segunda etapa se creará el Comité de Evaluación, donde se integrará a tres periodistas. El protocolo fija la obligación para la Segob de coordinar los trabajos en favor de la libertad de expresión, mientras que la Secretaría de Seguridad Pública y los gobiernos estatales otorgarán las medidas de seguridad necesarias para salvaguardar la labor de los comunicadores. (EL UNIVERSAL, P. 7, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Reconoce el Ejecutivo a Juan Ramón de la Fuente. Felipe Calderón, presidente de México entregó el Reconocimiento al Mérito Médico 2010 a Juan Ramón de la Fuente, a quien le enaltecó su labor no sólo como profesional de la Medicina, sino como rector de la UNAM, cuando después de la huelga que comenzó en 1999, "recobró el prestigio universitario". "La Universidad recobró en sus manos el prestigio y la excelencia que le corresponden, y que nunca debe de perderse", dijo el Mandatario. En la celebración del Día del Médico, De la Fuente reconoció que la inversión en salud ha sido extraordinaria, pero recomendó revisar algunos aspectos del sector, como el modelo de atención, y alertó por la futura falta de especialistas en México. El presidente Calderón habló del legado del ex rector de la UNAM con sus investigaciones científicas y sus trabajos sobre alcoholismo, pero destacó su llegada a la máxima casa de estudios, "que estaba prácticamente condenada a esa parálisis, una Universidad que estuvo en paro durante casi un año y su rector, codo con codo con la comunidad universitaria, logró recuperar el orgullo de la UNAM, centrando, nuevamente, su labor en la investigación, la docencia y la difusión", mencionó. (MILENIO, P. 5, LORENA LÓPEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

Estatua de Mouriño, al Museo de Cera en el DF. A dos años de su muerte, Juan Camilo Mouriño ex secretario de Gobernación, será la nueva figura del Museo de Cera de la Ciudad de México. La presentación, a la que asistirán miembros del gabinete presidencial, será hoy a las 19 horas. Por iniciativa del museo se consiguieron fotografías para modelar la estatua, que será colocada temporalmente en la sala del Bicentenario. En su realización participó un grupo de 12 personas, entre escultores, pintores y especialistas. El cabello de Mouriño es natural y fue insertado a mano. La figura pesa 40 kilos y usará traje y corbata. Su estatura es la misma que la del político: 1.73 metros. Luego de su presentación será reubicada en la sala de políticos, junto a figuras como Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador. (MILENIO, P. 9, JAVIER VEGA Y DANIEL VENEGAS)

Senadores atorán ley antichatarra. Con parches, ambigüedades y ánimos caldeados, los senadores avalaron parcialmente la Ley Antiobesidad. No se atrevieron a prohibir tajantemente la venta de productos chatarra en las escuelas. Aunque senadores de todos los partidos habían votado y aprobado una adición propuesta por Ricardo Monreal (PT) para prohibir totalmente la publicidad de la llamada comida chatarra, el PRI, a través de Francisco Arroyo Vieyra, pidió el retiro de la misma, pues ello impediría a las empresas promocionarse por cualquier medio. (EL ECONOMISTA, P. 33, JORGE MONROY)

IPN pide más presupuesto para Canal 11. Yoloxóchitl Bustamante, directora del Instituto Politécnico Nacional, hizo tres peticiones a los senadores: Normar la operación del canal, más presupuesto y que vean el Canal Once. Ayer, durante una reunión de trabajo con la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía del Senado, Bustamante dijo a los senadores que, en materia de presupuesto, “el canal ha venido a la baja, cuando necesitamos que vaya a la alta si queremos realmente crecer. Mientras no podamos tener el presupuesto no podremos subsanar la operación de las frecuencias extra que nos concedieran, porque no habría recursos para hacerlo”, explicó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, BLANCA ESTELA BOTELLO)